

---

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO,

JUEVES 19 DE DICIEMBRE DE 1811.

---

GRAN-BRETAÑA.

*Londres 7 de Noviembre.*

Por un sugeto recién llegado de Marsella hemos tenido noticias de la familia real de España. La suma que Buonaparte tiene asignada à los Reyes padres es de cien mil esterlinas anuales: la comitiva que tienen se compone de 200 personas, la mayor parte españoles: todo respira el aire de corte: la misma pompa y ceremonial en los bailes...conciertos...bien que en miniatura. La Reyna, que ya no es jóven ni bella, goza salud, y distingue mucho à un guardia, que no se muestra muy contento por semejante preferencia. El odio que conserva à sus antiguos vasallos es incomparable. El príncipe de la Paz sigue con la misma influencia sobre el desgraciado Carlos IV. - El jóven Rey Fernando, digno de mejor suerte, se halla en Tours, en calidad, digamoslo así, de preso, rodeado de hechuras de Buonaparte, sirviéndole de guardias de corps dos coroneles que le acompañan siempre; de modo que le es imposible la fuga. En todo el mediodia de Francia, dice este viagero, se detesta muy de corazón al tirano y sus satélites. (*Courier.*)

*Londres 11 de Noviembre.*

El sábado en la tarde llegó à Portsmouth la fragata *Lightning*, que salió de Buenos-Aires el 10 de Setiembre. Trae 600<sup>00</sup> pesos fuertes para el gobierno.

## CATALUÑA.

*Areñes de mar 30 de Octubre.*

Á las once de la mañana el general en gefe ha marchado á Mataró, y á las quatro de la tarde la division del señor Milans ha tomado la direccion ácia Areñes de munt.

*Mataró 31 de Octubre.*

Empiezan á pasarse los enemigos, pues han venido algunos, tanto de Gerona, como de Barcelona.

*Aulót 31 de Octubre.*

Por sugeto fidedigno que ha llegado de Gerona se sabe que la vispera de S. Narciso hubo en aquella ciudad una fuerte alarma, creyendo que nuestras tropas estaban ya muy cerca, de cuyas resultas salieron de guerrilla los gendarmes. =Dice igualmente que los franceses van muy cabizbaxos, y que si no les llegan los refuerzos que piden (en los que ya no confian) no se cuentan seguros. =En la frontera de Francia por la parte de Camprodon ha llegado alguna partida de tropa francesa para hacer la requisicion, y en las casas de los mozos que huyen por no ser conscriptos, cometen mil crueldades, y hasta llegan á demolerlas.

*Bagá 2 de Noviembre.*

La expedicion de nuestras tropas á la Villa de Ax en Francia ha salido felizmente, y ha producido ventajas para la subsistencia del ejército. Sus habitantes salieron á recibir nuestra division, pagaron la contribucion, y regalaron á nuestro general tres preciosas yeguas y un caballo. =Los del lugar de Merenehs, despues de pagada la contribucion, se mostraron rebeldes, hicieron fuego, hirieron algunos de nuestros soldados, y de resultas se dieron tres horas de saqueo, y se pegó fuego al pueblo. (*Vaya por Manserrate, catedral de Solsóna, ciudad de Manresa, monasterio de S. Gerouimo, villa del Arbós, Martorell, San Boy, y tantos otros pueblos que nos han incendiado.*) =El botin fué considerable, pues que el tal lugar era el deposito de todo el dinero, efec-

tos de valor, y generos coloniales de todo el valle de Queról. = Ayer nuestra division pidió 80 raciones á la villa de Puigcerdá; se ignora cuales sean sus intenciones, si serán para un movimiento retrogado, ó para otra nueva expedicion. = Los señores franceses fronterizos esperan con impaciencia saber como habrá tomado el grande Napoleon la violacion del sagrado territorio de su imperio, habiendole expresado en su recurso, que era mucho el descafo con que se internaban los españoles.

*Del 3.* La division del Sr. de Eróles anteayer por la tarde se formó en los llanos de Regolça al E. de Puigcerdá. Marcharon en la misma al lugar de Alp ( donde pernoctaron ) separandose para su destino de la Seo de Urgél las tropas de esta plaza, que á su entrada en la Cerdaña se le habian reunido. = Ayer por la mañana desfiló dicha division por el valle de Alp con direccion al puerto de Tósas y villa de Ribes; y en esta mañana se dexó ver en el puente de Llívia una descubierta enemiga de caballería con alguna infantería.

*Solsóna 31 de Octubre.*

Ayer por la mañana hubo algun tirotéo en la parte de Mombianch, y por la tarde se oyeron muchos cañonazos al parecer en la de Lérida. Se ignora el resultado de uno y otro punto.

*Del 2 de Noviembre.*

Avisan de Cervéra que los cañonazos que se oyeron anteayer en la parte de Lérida, fueron motivados de haberse avistado nuestra caballería en las huertas de dicha ciudad.

*Gibraltar 1.º de Diciembre.*

Han entrado aquí no pocos prisioneros hechos por las guerrillas del general Ballesteros, que salen de la línea á desafiar y batirse con su orgulloso enemigo, cuya desesperacion llega al cabo, viendose burlado por la posicion de este diestro general. Soult. está en los Barrios. Se ha situado una batería adelantada mas allá de la línea inglesa, para asegurar mas la posicion de los españoles, y hostilizar á los enemigos.

*Quartel general de los Barrios 21 de Noviembre.*

El general Ballesteros ha tomado providencias para la instruccion de los serranos, habiendo encargado particularmente la de la infantería de su division al general Merino, y al gefe del estado mayor la de la caballería. Entre los varios buenos efectos de la última excursion que ha hecho, debe contarse la recoleccion de 1700 reclutas y dispersos, el reemplazo con 850 mas al regimiento de Jaen, y la organizacion de varios batallones de serranos con la fuerza de 5500 hombres.

*Cádiz 1º de Diciembre.*

Corre la voz, escriben de Villanueva, que la escuadra de Tolon que con 140 hombres de desembarco se dirigia á Mallorca, ha sido destruida por los Ingleses.

## CÓRTESES.

*Dia 30*

La junta superior de Galicia representó: que convencida por una parte de la imposibilidad de llevar á efecto el cobro de la contribucion extraordinaria de guerra, á causa de lo recargados que estan los pueblos con otras anteriores; y bien persuadida por otra de que las necesidades del soldado exigen, (para su remedio) que tomen las providencias mas conducentes á su logro, habia adoptado el medio que en su concepto creia mas análogo para realizar fondos con que subvenir á las necesidades del ejército; á cuyo fin habia decretado un reparto de 16 millones de reales entre los pueblos de aquel reyno, y baxo las mas convenientes en su juicio: medida, que aconsejada por las circunstancias de aquel país, esperaba la junta que mereceria la aprobacion de S. M.-Á la comision de Hacienda.

*Donativos.* El Excmo. Sr. Conde de Maceda acaba de añadir un nuevo rasgo de patriotismo á los muchos con que brilla su distinguido y elevado caracter, donando para el ejército el único caballo que tenia para su servicio, valuado sobre mil y seiscientos reales.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.